
 

令和４年度５月公開授業来校者アンケート まとめ 

 多くの保護者の皆さまにご来校いただきありがとうございました。アンケートでいただいたご意見・ご感想の中から一部抜

粋し、ご報告させていただきます。ご協力いただきありがとうございました。 

 

来校者数 

223 名（1学年 100名， 2 学年  72 名， 3学年  51名） 

 

開催日について 

・開催時期 

この時期で良い ８０ 

違う時期を希望 ２ 

※ご意見：考査直前ではない時期を希望 

・開催曜日 

土日が良い ７１ 

平日で良い ６ 

どちらでも ５ 

 

 

１学年（ご参観いただいた授業の感想） 

 

《国語》 

・先生の考えや思いが良く伝わってくる授業で、生徒たちもよく聴いていたと感じました。設問を解き

ながら「現代文を読み解くためには文章や語彙を究めるだけでなく、普段から様々な経験をしたり知

識を得たりすることが大切である」と教えていただきました。一方的な講義にならないようにタブレ

ットを活用し、生徒から画像や言葉を回収してスクリーンに提示し、生徒同士の学び合いができるよ

うに工夫されていました。大変勉強になりました。 

・iPadを効果的に使い進めていてすごいと思った。最初に大問を課題で出し、授業で内容を説明してい

るので、ただ通して読んでくるような予習よりも生徒が事前に読みこんであるし、大問の答えが知り

たくて授業を真剣に聞けると思った。次回の、生徒が自ら自分たちの採点する授業も興味深い（150

字でまとめたもの） 

・廊下からですと、あまりよく聞こえなかったりしました。 

 

《社会》 

・具体的な表現の指導が丁寧だったと思いました。 

・先生の発音がきれいなこと、声量があって聞き取りやすいこと、生徒とのやりとりのテンポが良く無

駄な時間がないこと、留学時のちょっとしたことなどが聴講できて素晴らしい時間でした。パネルク

イズ？で競うなど、工夫があって楽しい授業でした。 

 



《数学》 

・中学の頃に比べて進度が早いと子供が言っていました。授業はわかりやすく解説して下さっていまし

た。 

・予習をしっかりしているようで、みんなスラスラと答えていてさすが長野高生だと思いました。 

・ポイントを黄色いチョークで書いてくださりわかりやすかったです。 

・真剣な表情で楽しんでいる様子もあり安心しました。特別な日でもありますが、子供の姿が見られて

良かったです。 

・タブレットやプロジェクターを活用し、わかりやすく授業をしていた。ただ隣のクラスが少し賑やか

だったので、クラス全員に声が届いているか心配だった。 

・授業内容はさっぱり理解できませんが、生徒達の取り組みや態度がすばらしかったです。 

・スタンダードな授業だったが、生徒と確認しながら問題を解いたりと、スピード感ある中にも丁寧な

印象。 

・先生の授業はわかりやすく、子供達も楽しそうでした。良い担任の先生に恵まれて、ありがたいなぁ

と思いました。 

 

《理科》 

・スライドを使ってわかりやすかった。 

・器材が整っていて恵まれていると思った。 

・1 人１台顕微鏡があってしっかりと観察することができて良いと思いました。 

・各１台ずつ顕微鏡があり実際に見ながら学習できた。 

・難しい事を分かりやすく説明してくれようとしているのがよくわかる授業でした。予習が大切なのだ

ろうと思いました。 

・エネルギッシュな授業で生徒が集中して授業に臨んでいる様子だった。 

・わかりやすくて楽しそうな授業でした。 

・先生の迫力ある授業は、（私には内容は難しいですが）興味深くとても聞きやすく、熱意を感じまし

た。とても引き込まれる授業でした。 

 

《英語》 

・テストに向けての対策をゲーム形式で楽しそうでした。テスト勉強の課題もわかりやすそうでした。

自宅学習に時間をかけないと覚えるのは大変そうです。 

・英語を楽しみながら学んでいるのが伝わった。友達とコミュニケーションをとったり、班ごとに対決

しながら、とても楽しそうでした。先生が工夫されていると思った。 

・見やすい。 

・こちらの授業のように、子供たち同士で考え導き出す学習方法、考えるという時間をたくさんとって

いただきたいなと思いました。（受け身ではなく） 

 

《体育》 

・皆楽しそうで良かったです。 

・生徒のやる気を引き出す指導をされていてとても楽しかった。 

 



２学年（ご参観いただいた授業の感想） 

 

《国語》 

・生徒に寄り添った教え方で良かったと思います。イラスト・映像を使った説明がわかりやすかった。 

・先生の講義が、生徒に飽きをこさせないように、正に内容に沿った方法で手振りで行っていて面白か

った。わかりやすい言葉で表現してくれて理解が自然と深まると思う。先生は人間的でなくてはなら

ない。 

・生徒が楽しめる様、興味が持てる様、先生の体験を混じえた授業で面白いと思いました。“サクラン

ボ”と“クマ”の発音、気を付けたいと思います。 

・短い時間の感想なのですが、先生がとても楽しそうに授業をしており、生徒は幸せそうだなぁと感じ

ました。空間のお話、私も聞いていてワクワクしました。 

 

《社会》 

・仏像 etc の写真を見比べ、違いを観察させ、最後のまとめで位を含め説明されていましたが、大人の

自分にもためになりました。 

・先生の授業が面白いと子供から聞いていたので見させてもらいました。一生懸命教えて頂いている事

がよくわかりました。 

 

《数学》 

・しっかりと教えて頂きありがとうございました。今後ともよろしくお願いします。 

・どんどん黒板がいっぱいになり、消して次のことが書かれ、理解しているのか心配になりました。が、

これについていけないと先々困るのだろうとも思います。わからないことは質問に行ければよいので

すが・・・。 

・集中して授業に取り組めているようでした。切り替えがキチンとしていて良い状態だと感じました。 

・廊下からですと、ガラス窓が黒板などをさえぎってしまい、授業の内容が見えづらい感じでした。ガ

ラスを外しておいてくださると良かったと思います。 

 

《理科》 

・無駄がない授業で分かりやすかったです。生徒達も集中して取り組んでいて、丁度良い時間（５０分）

だったと感じました。 

・定期テスト直前の時期なのにテスト範囲外の先へ進む内容でしたが、テスト範囲内の演習などの内容

の方が必死になって聞くので、理解が深まって良いのではと思いました。 

・講義内容の肝心な部分がはっきりと言葉で説明されておらず、わかりにくい部分があった。職員同士

で相互に研鑚をつんでいただきたいです。 

 

《英語》 

・非常にみんなで楽しそうに集中していた。今後もぜひ参観に来たいです。 

・問題に取り組む時間、答えの確認、解説、時間の取り方が良かったと思います。プロジェクターでの

画面で確認していましたが、見づらい色などあるように感じました。 

・情報と英語の両方を学んでいる授業でした。自分の知らない市等の事を発表するそうで、とても役立



つ授業内容だと感じました。先生方も各グループを丁寧に回り、細やかに指導されていました。 

・発表前の準備ということで、グループで楽しくコミュニケーションをとりながら資料作りがほほ笑ま

しく、また今となって、うらやましく思えました。コミュニケーション能力は何よりも大切！良かっ

た。 

・生徒も楽しそうに取り組んでいたと思う。発表するとき少し声が小さいのが気になった。 

 

《体育》 

・友達同士で声をかけ合いながらのソフトボール。子供たちもリラックスしながら楽しんでいました。

いい笑顔を見られてうれしかったです。 

・椅子に座っての授業では見られない様子が見られて良かった。チームによってかけ声をかけたり励ま

し合ったりと普段の子供同士の関わり方が読みとれた。上手くできるできないは関係なく、コミュニ

ケーションの１つとしてバレーボールを楽しみ、それぞれが親しみをもってくれたらと思った。 

・とても生き生きとした様子で、息抜きができているようでした。 

・雨で卓球とバドミントンでした。卓球班に入っているですが、大会などに見に行けず、卓球をしてい

る姿を見たことがなかったので、思いがけず見られてうれしかったです。 

・ソフトもバレーも技術が必要なのですが、上手でない人も参加でき、のびのびとプレーしているのが

良かったです。 

 

３学年（ご参観いただいた授業の感想） 

 

《国語》 

・真剣に授業を聞いている様子が印象的でした。ユーモアもあり、良いと思いました。 

・「２時間目は 207 教室」と子供から伝えられたが子供の選択した授業ではなかった。「国語の先生の

授業が面白い」と口癖のように家では言っているので私にも観て（受けて）欲しかったのだろう。期

待通りの授業。先生のかかげる『先生が５割、生徒が５割』の授業で楽しくわかりやすい授業を参観

することができた。 

 

《社会》 

・物事、人物の関わりをわかりやすく、繋がり・流れが苦手な私でも聴き入った。重要点をヨイショヨ

イショで教えてくれる。 

・いつも写真や時代ネタ、アニメなど興味をひく授業を多く用意されていて面白く楽しい授業をありが

とうございます。下を向いている子がほとんどおらず、授業をしっかり聞いている印象です。参観も

楽しかったです。 

・私も楽しく学ばせていただきました。 

・内容的に伝えるのが難しい科目かと思いました。その中で資料等を使用し、うまく説明しておられた

と思います。 

・理解しやすい授業でした。ルネサンス期の文化を知るため、美術全集をお勧めされていたのに好感を

持ちました。 

 

 



《数学》 

・先生の失敗談が交えられ、子供たちも興味深く聞けたと思い、良いと思いました。 

・とても難しく私にはわかりませんでしたが、余談もはさみ楽しく感じました。どんどん当ててもらっ

て子供が緊張感をもって授業を受けるくらいでいいと思います。 

・微積の問題を生徒たちは熱心に解いており、先生は適切に指導していた。 

 

《理科》 

・落ち着いた授業で皆しっかり授業を受けていました。 

・水生植物について、その植物の成り立ち、形態、日常生活の中の姿、又ことわざやその植物から由来

する食物や意味、とても興味深く学ばせていただきました。 

・集中して取り組んでいる様子が見られました。 

・実際に教科書に書いてあることを見せて理解させたり、実例を出して説明していただいてわかりやす

く記憶に残りやすく、とても良い授業でした。生徒の興味がわく授業だと思いました。楽しかったで

す。 

・電子黒板を使うことにより、板書の時間が減るのでより丁寧な説明に時間をあてられてとても良いと

思いました。理科講義室は黒板が見やすくて良い教室だと思いました。 

・コンデンサー含む電気は、図や公式が多くて理解するのが難しいが、大事なところなので生徒は頑張

ってほしい。 

・黒板、プロジェクターを駆使し、わかりやすそう。生徒に訴えながら説明しており良かった。 

 

《英語》 

・グループになって話し合いつつ進めていました。安定した授業でした。 

・子供達の意欲を引き出して頂いて大変素晴らしい授業でした。先生いつもありがとうございます。 

・共通テスト向けということで、電子黒板を上手に使用されていたと思います。 

・映像を効果的に使っており、わかりやすい授業だと思いました。 

・小さなグループに分かれて、１人ずつあたるので緊張感のある良い進め方だと思いました。子供達も

熱心にノートとっている姿印象的でした。 

 

《教科不明》 

・子供から「面白い授業だよ（いい先生だよ）」と聞き、参観しました。とても分かりやすく、教室から

は時折笑いも起こるいい雰囲気で教えて頂いているなと思いました。私も引き込まれました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



高校に対するご要望・ご提案 

・持ち物が多く（持ち帰りの教材等）荷物がとても重いです。教材の使い方を工夫していただけるとあ

りがたいです。 

・実現可能かわかりませんが、一人一台タブレットを持っているなら授業の黒板の字がタブレットに表

示されればいいのにと思いました。クラスの人数も多く、後ろの席の子は黒板の字が読みにくいので

はと思ったので。 

・何回か公開授業をしていただけるとうれしいです。 

・公開と講演会とＰＴＡを同日に行ってくださるのはありがたいが、午前か午後どちらかまとめて頂け

るとよりありがたです。 

・高校生になってスマホを持たせてから、家での勉強時間が減っています。自分で制限できれば良いの

ですが、学習中は近くに置かないことなど、高校でも再度ご指導いただけるとありがたいです。よろ

しくお願いします。 

・必ずしも出席できない保護者のために、オンラインで授業を公開していただけると助かります。また、

普段の姿も見てみたいです。 

・廊下からの参観で見にくかったので、時間制などクラス内の様子がもう少しわかると良い。 

・文武両道で落ち着いた校風いいですね。お世話になっております。弓道班は人数が多いですが（２年

が例年より多いとのこと）、練習できる場所が少なくて気の毒だなと思っています。全国大会にも２

年連続出場していますし、少し環境が広がるといいのかなと思っています。 

・コロナ禍ではありますが、クラスマッチや宿泊行事など、なるべく実施の方向でお願いしたいです。

今の高 2 は中学校の修学旅行も中止、代替でも日帰りです。１年のスキー教室も宿泊できず、大変残

念でした。１日でも行けたのは良かったですが。 

・オンラインによる公開授業。遠方の中学校は来校の機会も少ないと思われ、貴校への興味を抱かせる。 

・いつまでも今の長野高校が続くといいなぁと思います。 

・本日のOG,OBの講話は、保護者も参加でき、とても楽しみにしていました。この様な機会があれば

ぜひ今後も参加してみたいです。 

・英語の先生はフェイスシールドの方が良いと思う。マスクだと口元が見えず発音の舌の動かし方など

わかりづらい。 

・駐車場を開放してほしいです。 

 

その他ご意見ご感想 

・慣れるまでに時間がかかりそうですが、担任の先生が温かく、生徒と一緒に！という雰囲気を、子供

を通して感じます。ありがとうございます。 

・授業を見ることができる良い機会でした。ありがとうございました。 

・自由を尊重しながらも授業ではきっちりと教えていただき、大変そうでありますが責任を持って学ん

でいると思います。先生方のご指導に感謝します。 

・様子がわかって良かったです。 

・これからもご指導よろしくお願いいたします。 

・授業中は真剣に授業を聞いている姿に感心しました。昼休みになると楽しそうに仲間と食べている姿

を見て、皆楽しい学校生活を送っているんだなぁと思いました。もう少し保護者の方々への挨拶がで

きればなぁと思いました。 



・念願かなって長野高校に入学し、約２ヶ月が経ちました。友達や先生方にも恵まれ、楽しく学校生活

が送れていることに喜びを感じています。長野高校らしさを十分に大切にされて、これからも生徒た

ちにご指導いただけますようよろしくお願いします。卒業後４０年を経て、保護者として校門をくぐ

れることに感銘を受けています。校舎はすっかりきれいに新しく変わってしまいましたが・・・ 

・学校内の清掃がきれいにしてあり良かったです。 

・校内の全教室を見て回りました。全ての教室で活発に授業が行われていました。 

・とても楽しく学校へ通っており、親として幸せに思います。賢い学校に導かれ、手が届かないまでも

高い希望と夢に向かおうとする姿が見られます。いつの日か追いつき、夢が叶いますよう、見守り応

援していきたいと思います。 

・子供の学ぶ機会を設けていただきありがとうございます。 

・感染対策に気を付けてということで、授業参観ができて良かったです。 

・コロナ禍で、人と人とが分断され、あたり前の事があたり前にできなくなってしまった中、工夫を重

ね、学校生活を豊かなものにしていたき感謝しております。子供自身も、一生懸命な大人の想いも受

け取り、創意工夫し充実した学校生活を送ろうと努力していることと思います。この経験も想いも大

切にし、我が子にも言葉にして伝えてゆきたいと思っています。 

・コロナ禍ではありあますが、感染対策をしていただき、授業公開を実施していただいたこと、ありが

たかったです。わが子の生活する姿や学校の雰囲気を見て感じることができて良かったです。ありが

とうございました。 

・著名人の講演会は今後も続けてほしい。今後は Zoom等で動画配信もお願いしたい。 

・副教材の量が多すぎるので減らして下さい。毎日持っていくリュックの重量がいつも１２kg 以上あ

ります。背負って自転車に長距離乗ると、お尻が痛いでしょうし、前カゴに乗せるとハンドルを取ら

れて危険です。生徒の安全、健康のために副教材を厳選し、現在の重量の半分以下にしてください。

駅まで急いだ際に足をひねったりしたときも重傷化しやすいです。 

・携帯ＴＥＬ紛失し、教務室の方々にはご心配おかけし申し訳ありませんでした。笑顔での対応に感謝

します。 


